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ぜひご覧ください 

受講生に聞いた！受講してよかったですか？ 

 

100％の受講生が「受講してよかった」と回答しました！ 

参考：2024年度パソコンスキルアップ講座アンケート 

 

パソコンの使い方やメールの送り方などは、大学では知って

いる必要があるにもかかわらず高校まではほとんど学習して

おらず、この講座で学習することができてよかった。特に、

word,excel,powerpointは授業のレポートを書いたり報告したり

する場面で多用すると思うので、使い方をしっかりと学べてよ

かった。 

３か月間ありがとうございました。PCの知識から PowerPoint ま

で幅広い分野を扱ってくださってとてもためになりました。テス

ト期間は休みもとってくれてとても通いやすかったです。何より

スタッフさんがとてもやさしくて毎回安心して通うことができまし

た。ぜひ、来年の１年生も多くの人が受講してほしいです。 

高校で使っていた端末は google chrome だったので、最初は

Word も Excel も全然分からないような状態だったけど、講師

の方々が優しく丁寧に教えてくださったおかげで、大幅にスキ

ルアップすることができました。３か月間という短い間でしたが

ありがとうございました。 

講座を通してパソコンの技術が身についたなということを、感

じる機会が大学生活の中でよくあります。それぐらいためにな

りました。今回学んだことは、大学生活だけではなく、その後も

役に立つことだと思うので、受講してよかったと思います。ま

た、この講座を通して、学部を超えた友達もでき、よい思い出

になりました。楽しく学ぶことができ、本学に来る機会が少ない

ため、他の学部のことも仲良くすることができて嬉しかったで

す。第 0回と比べるとテストの点数が大幅に伸びていてうれし

かったです。まだまだできないことしかないのでこれならも頑張

りたいです。3か月間ありがとうございました。 

3 ヶ月間ありがとうございました。教員になった際に頻繁に利

用するパソコンですが、パソコン操作が苦手だったのでスキル

アップ講座を受講しました。最初は難易度も低めだったので

私でも出来ましたが回数が重なっていくにつれて少しづつ難

易度があがったり最初に習ったことが抜けていってしまったり

していましたが、この講座でできた友達に助けてもらいながら

スキルを学ぶことができました。楽しみながら講座を受講でき

てよかったです。 

自分の学科では毎週重たい実験レポートを課せられるので、

Wordや Excelの使い方を教えてくださり助かりました。質問

回答コーナーでは大学生活で役に立つ知識を教えてくださり

楽しい時間を過ごせました。 

中高でパソコンについて習ったことはあったが、詳しいことは

覚えていなかったのでこの講座の受講を決めました。パソコン

の知識や操作方法はもちろん、大学生活や一人暮らし、アル

バイトなど、たくさんのことを知ることができて、改めてこの講座

受けてよかったと今思っています。講師の先輩方もとても優し

くて、友達もたくさん増えて、本当に有意義な時間を過ごすこ
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とができました。テスト期間やＧＷに講座が休みだったのはと

てもありがたかったです！楽しくパソコンの機能を学ぶことが

できました。授業でも同じことを習ったりもするが、直接教えて

もらえて授業よりもわかりやすいし、習わない便利な機能も学

べて受講してよかったと思います。また、ほかの学部の人とも

コミュニケーションをとったり、講師の方々もよく話しかけてくれ

たり、たまにアイスブレイクもあたりして楽しかったです。この講

座を受講して新しい知識をたくさん得ることができてよかった

です。Word、Excel、PowerPointは使ったことはあったけど、知

らない機能や効率が良くなる方法などが学べて、わからないと

ころはすぐに聞ける環境だったのでとてもためになりました。

第０回と比べて全部の項目の点数が伸びたのも講師の方々の

おかげだったと思います。進むスピードもちょうどよかったで

す。ありがとうございました。 

３か月間ありがとうございました。僕は大学生になって自分の

パソコンを持って、これまでは使ったことがなかったので多くの

知識を教えてくださりとても助かりました。パソコンの利用に対

する不安も解消できました。講座で使ったWordや Excel、

PowerPointなどはこれからもたくさん利用することになると思う

ので、基本的な機能から、少し発展的なものまでたくさんの機

能を知ることができてよかったです。 

高校でパソコンを扱ったことはあったが、パワーポイントやエク

セルの使い方をよく知らずに使っていたが、今回の講座で細

かいところまで使い方を学ぶことができ、より便利に扱うことが

できるようになって、非常に意義のある講座だった。我々のた

めに講座を開くのに時間を割いてくださった先輩方には感謝

しています。 

講座の内容だけでなく Excelの課題についてもわからなかっ

たところを解決していただきました。パソコンのスキルも格段に

上がり、とても充実した日々でした。熊大に慣れる良い機会で

もあり、非常に満足です。ありがとうございました。 

パソコンを全然分からない状態で講座を受けたのですが、確

認テストでは大幅に点数上がっていたので、とても嬉しかった

です。また先輩方がとても優しく教えてくださったり、講座に関

係ないことでもたくさん話しかけてくださったりしたことが嬉しか

ったです。毎回講座での質問コーナーを楽しみにしていまし

た。普段先輩方と関わる機会がなかなか無いので、大学につ

いてや、おすすめのお店など紹介してくださったことが、とても

ためになりました。今回学んだことをしっかり生かしていきたい

です。本当にありがとうございました。 

高校の授業でワードやエクセルのやり方を学んだけど、説明

がわかりにくくて全くできるようになりませんでした。でもこの講

座に参加してできることがとても増えて、パソコンに対する苦手

意識がほとんどなくなったので良かったです。とても詳しく丁

寧に教えてくださったので、最後の知識テストでは満点を取る

ことができてとても嬉しかったです！ 

講座で習ったことのほとんどを ICT リテラシーの授業で活用す

ることができました。ありがとうございます。講座の内容もわかり

やすかったです。班員と会話しながら行う活動もあり、そのお

かげで講座の中で仲良くなれた人もいました。ここで覚えた技

能を忘れないようにしたいです。 

オフィス全般が全然使えなかったのでパソコン講座を受講しよ

うと思いました。大学ではレポートとかでパソコンを使う機会が

多くて特に ICT リテラシーの課題では絶対使うのでめちゃめ

ちゃ助かってました。ありがとうございました！ 

とても丁寧で高校の時によくわからなかった excelを使えるよ

うになりました。一度土曜日に zoomで受けたときにアプリの

入れ方などもしれました。日常で使う便利な機能を先輩から教

え手もらえるのがよかったです。 

全 10回の講座を通して、学生生活で使える様々な知識を身

に着けることができたので受講して本当に良かったです。実

際、テストの成績がかなり上がりました。身に着けた知識を
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ICT リテラシーの授業の時に友達に教えることもできたのでう

れしかったです。いつも楽しく講座をしてくださったので、頭に

入って来やすかったし、リラックスして受講できました。説明も

丁寧で分かりやすかったので、来年度もこのまま頑張っていた

だきたいです。本当にありがとうございました。 

講座全体を通して自分が知らなかったことやこれからの大学

生活でも役に立つことをたくさん教えていただきありがとうござ

いました。実際にパソコンを操作してやってみることで自分が

わからないことがわかったりして受けていて楽しかったし、もの

すごくためになりました。３か月間ご指導くださりありがとうござ

いました。 

10回のパソコン講座を通して、大学生で必要な知識、スキル

をたくさん身につけられて、ほんとに受講してよかったなと思い

ました。特に２回あったアイスブレイクでは知らない人との交流

があってとても楽しかったです。これから社会人になっても使

うことをたくさん教えてもらったと思うので、この経験を生かして

頑張っていきたいと思います。優しい講師陣ばかりでほんとよ

かったです。３か月間ありがとうございました。 

毎回とてもためになる講座でした。話を聞くところと実践すると

ころのバランスがとてもよかったと思います。この講座でとくに

Excellを使いこなせるようになったような気がします。基本的な

ことだけでなくショートカットキーなど、便利な機能についても

たくさん教えて下さったのでとても有意義な時間になりました。

自分の成長も実感できました。ありがとうございました。 

初めのテストでは全然解けなかった問題が、最後のテストでス

ラスラ解けるようになっていました！レーダーチャートを見ると

すべての項目で数値が大幅に伸びており、自分の成長を感じ

ることができました。PC スキルアップ講座という名前から、最

初はお堅い感じの講義的なやつだと思っていましたが、お互

いをあだ名を呼ぶことだったり、フランクに話しかけてくれて、

困っているとすかさず助けてくれる皆さんのおかげでとても楽

しい講座になりました！ここで学んだことを大学生活だけでな

く、今後の人生に生かしていきたいです！！ 

 

第０回に行ったテストと比べて、今回行った同様のテストで点

数が上がっていて、自分の成長が感じられてうれしかった。わ

からないことがあった時には、GA さんが丁寧に教えてくれて

わかりやすく、助かりました。質問回答で大学生活についてな

どを知ることができてよかったです。とてもためになりました。 

とてもわかりやすくて、大学生活でのパソコンの利用がとても

楽になりました。特に Excelでの関数の利用がめちゃくちゃ役

に立ちました。 

大学の講義に比べてこのパソコン講座は 90分という時間の短

さを感じるものでした。最初のテストより飛躍的に点数が上が

り、パソコンのスキルをあげることができました。全 10回、お忙

しい中本当にありがとうございました。 

もっちゃんへ。3か月間ありがとうございました！！こっそり推

してました   分かりやすくて毎回楽しかったです！ 

3 ヶ月前のテストではタイピングも知識も実技も点数が低くボロ

ボロでしたが、今回のテストではなかなか良い点を取ることが

出来ました！3 ヶ月前はWordのヘッダーやフッターなどもわ

からずどうやってここに書けばいいとー？とずっと迷っていまし

たが、現在は迷わずに書くことが出来るようになりました。他に

もメールの Bccや ccなどメールの細かい機能もちゃんと知る

ことが出来て良かったです。この 3 ヶ月間本当にありがとうござ

いました！！ 

三か月間にわたり、様々なパソコンスキルを学ぶことが出来、

とても有意義な時間であった。大学生活を送るうえで絶対に腐

ることはない技術のため、これからもここで得たものを生かして

いきたい。 
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今までの授業を通して、色んなことが学べました。特に、Word

でのレポートの書き方や、Excelでの表の数字の計算方法な

どを丁寧に学べて良かったです。早速 ICT リテラシーの授業

で役に立ちました。パソコンの基本的な知識などもあまりなか

ったので、全体的にとても有意義な授業でした。パソコン講座

を受けてよかったです。今までありがとうございました。 

３か月間ありがとうございました。今日のテストを受けてみて、

第０回に比べてかなりWordや Excelの知識が身につき、実

技も上達していることがわかったため、とてもうれしく思いまし

た。全くできなかったパソコンがこの講座を通してできるように

なったので、受講して本当によかったと思います。今後の大学

生活に生かしていこうと思います。ありがとうございました。 

この講座を受講するまで、パソコンに関しては高校でもあまり

学ぶ機会がなかったために本当に無知だったので、パソコン

講座のスピードについていけるか不安でしたが、一つ一つ止

めながら丁寧に教えてくれたため、きちんと理解しながら進む

ことができたので受講してよかったと思います。Excelが苦手

であまり身についていなかったので自分で復習したいと思い

ます。 

高校までは、パソコンを使うことがあまりなかったので、大学に

入ってからの講義でパソコンをうまく使えるか心配でしたが、パ

ソコン講座のおかげで、慣れないパソコン操作を簡単に行うこ

とができるようになりました。まだ、知らないこともたくさんあると

思うので、ここで学んだことを応用しながら、さらにパソコンのス

キルアップができるようにしていきたいと思います。３か月間あ

りがとうございました。 

この三か月間でこれからの生活に必要なスキルが身につきま

した。GAの方たちはとてもフレンドリーで優しく教えて下さり、

とてもうれしかったです。今回の講座を通して友達もたくさんで

きたので、この講座をとって本当に良かったと思います。 

この講座を受講してよかったなと思います。今後得た知識を活

用してパソコンをうまく使っていこうと思います。講師の皆さん、

ありがとうございました。 

パソコンの操作が苦手なため不安がありましたが、少しはでき

るようになったので自信がつきました。ありがとうございました。 

スタッフの方がとても親切丁寧に教えてくださったおかげでパ

ソコンの使い方を 1から学ぶことができました。ありがとうござ

いました 

PCをうまく活用するコツをたくさん知ることができたので、これ

からにつなげようと思います。ありがとうございました。 

この講座を通して、パソコンの基礎的な知識を学ぶことができ

たし、レポートとかで役立つ情報を早くにいただけたので良か

ったです。ありがとうございました。 

便利な機能を多く紹介していただいたのでとても勉強になりま

した。月曜日に受けていたこともあり、ICTの予習みたいにな

っていました。 

今回の講座ではパソコンに関する様々な知識や技能を身に

つけることができました。今回学んだものは社会に出てからも

使えると思うので活用して自分のパソコンスキルを上げたいと

思います。 

入学する前はパソコンのスキルに自信が無かったけど、この講

座を受けて自信がついたし、便利な機能とかも教えてもらえて

すごくためになりました。ICT リテラシーに取り組むときにもこの

講座で習ったことが活かせてよかったです。ありがとうございま

した。 

とても丁寧でわかりやすかったです。講座内では全員が終わ

るまで待ってくれたことがよかったです。最後のテストでほとん

どは前より成績がよくなったのですが、Excelのところが成績が
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下がりました。講座の中で特に難しいところはより重点的に説

明や復習をしてくれたらよかったです。 

3 ヶ月間ありがとうございました。講師の方々、親切で優しく

て、わかりやすかったです。最初の方は高校で情報の授業を

受けたこともあり、すでに知っている知識が多かったですが、

第３、４回目あたりから新たに知ることが出てき始めたので、た

めになりました。また、教えていただいたことがまとめてある教

科書をパソコンの種類別で配布してくださったので、講座終了

後もショートカットキーや様々な機能を見返せて助かります。

個人的には、大学生になってレポートを書くことが増えたの

で、Wordについて学べたことが一番大きかったです。 

パソコンを使うことが苦手だったので講座を通して様々なこと

を学ぶことが出来て良かったです。先輩方もとてもやさしくて

楽しく活動することが出来ました。 

Wordや Excelのことはもともとなにもわからなかったけど、苦

手意識が少し減ったのでよかったと思いました。タイピングが

あまり良くならなかったので、これからも練習したいです。 

講座はとても分かりやすかったです。楽しい雰囲気を作ってく

ださったおかげでどうにか無欠席で出席できました。結構内容

を忘れてしまったんですが、意外と残っていた部分もあるので

そこを忘れないようにしつつ、忘れたところは復習七気体で

す。3か月間ありがとうございました。 

どの講座もとても楽しかったです。最後の確認テストの点数が

大幅に上がっていたので、講座を受けてよかったと思いまし

た。質問コーナーでも、ためになる情報を教えてくださってとて

も面白かったです。おすすめスポットなどで教えてもらった店

に今度行ってみたいと思いました。3か月間ありがとうございま

した。 

質問コーナーが楽しかったです。第 0回と最終回でテストの

点数が全然違っていて成長を感じられてうれしかったです。3

か月間本当にありがとうございました。 

これからのためになることばっかでした。メールの書き方や

exceiの関数の使い方や意味を知ることが一番良かった知識

となった。ありがとうございました。 

講座でパソコンについて学べたことに加えて、口座内の温か

い雰囲気が入学したての私にとってありがたかったです。ほか

の学部の新しい友達もできて受講してよかったです。 

丁寧に教えていただき、ありがとうございました。この講座のお

かげで ICT リテラシーの授業が簡単に感じることができまし

た。質問コーナーもよかったです。3か月間本当にありがとうご

ざいました。 

３か月間ありがとうございました。今回第 0回講座の時と点数

を比較して、自分がパソコンについての知識だけでなく、メー

ルを送る際のマナーや様々なスキルを身につけられたなあと

実感することができました。特に、苦手だった Excelについて

学ぶことができてよかったです。実践以外の時間も、質問コー

ナーなど、楽しめる工夫をたくさん企画してくださりうれしかっ

たです。 

パソコンについていろいろな知識が身についたのでよかった

です。友達もできたので受けてよかったです。これからも Word

を使っていこうと思います。 

３ヶ月間ありがとうございました。一回も休まなかったのでパソ

コンスキルがレベルアップしていることを祈ります。 

最初は別に受講しなくてよかったかなーと思っていたけれど、

参加してみると初めて知ることや ICT リテラシーの授業で学習

しなかったことを学べたので今となっては参加してよかったと

思っている。新しい友達もできた。質問コーナーなど他の曜日

にない取り組みをしていただきありがとうございました。 



2024 年度パソコンスキルアップ講座  

第 10 回（最終回） 受講者アンケートから                                                                

6 

ぜひご覧ください 

パソコンに対する苦手意識を少し軽減することが出来ました。

ショートカットキーの紹介は感動しました。質問コーナーも楽し

くて、スキルアップ講座受けて良かったです！ありがとうござい

ました。 

とても楽しく受講することができてよかったです。いろんな学部

の人とも触れ合うことができていろいろ発見がありました。あり

がとうございました。 

今回パソコンのスキルアップ講座に参加してみてすごく良かっ

たです。ICT リテラシーの課題でも役立っていると感じたことが

多かったし普段のレポートでも特にWordで今までより早くい

ろいろな機能を使いながら書くことができました。GAの皆さん

もいつも優しく教えてくださりありがとうございました。質問コー

ナーも毎回すごく楽しみでした！本当に 10回分お世話になり

ました。これからもここで身に着けた知識を忘れることなくパソ

コンを使いこなしていきたいです！ 

最初に受けた第ゼロ回目の講座よりも点数が大幅に上がって

いてとてもうれしかった。このパソコンスキルアップ講座を通し

て学んだことが ICT リテラシーの授業や工学部の実験とても

役に立ったし、講師の人たちの優しくてわかりやすい教え方は

正直工学部の先生の教え方よりも断然わかりやすかった。 

三か月間のパソコン講座を受けて知識が増えたし友達もでき

たのでとてもよかったです。10回の講座を受けてテストの点数

が上がってうれしかったです。 

三か月間お疲れさまでした。大学に入学してパソコンは必需

品になったけどいまいち使いこなすことに不安がありました。

ICT リテラシーでもパソコンを使わないといけなかったけどスキ

ルアップ講座で習ったことも少しあったので取り組みやすかっ

たです。いろいろな先輩たちの話も聞けたし、学部の違う人と

おしゃべりで来てとても楽しかったです。ありがとうございまし

た。 

毎回の講座で大学生活で知っておくと役立つパソコンの知識

を教えていただき、最後の講座でテストもしたので、技が身に

ついているなと実感した。 

パソコン講座を受講して、Wordや Excelを以前より使えるよう

になりました。特に、Excelは、これまであまり使ってこなかった

ので、初めて知ったこともあって、受講してよかったと思いまし

た。パソコンの全体的な知識が増えたので、よかったです。 

3カ月前に受けた実技テストの点数に比べて、今回の実技テ

ストではより高い点数を取ることができ、目に見えて成長を実

感できたので、非常に嬉しかったです。この講座は、全体を通

して、楽しくパソコンにおけるスキルについて学ぶことができま

した。この講座を受けなければ出会うことのなかったであろう他

学部の友人にも出会うことができました。次は、アルバイトで、

先輩たちのように分かりやすく教えられるようにしたいです。 

特に改善点はなくてとても楽しく雰囲気も軽くて良い講座だと

思います。これからも同じようにやっていって良いと思います。

自分に関しては、結構さぼりがちで 7，8回は出れませんでし

たが、曜日変更がスムーズでとても助かりました。ありがとうご

ざいます。質問コーナーもよかったので、もっとラフなことにこ

たえてもいいと思います。 

この 3 ヶ月間で PCをある程度使いこなせるようになりました。

特に Excel(実技)が今回のテストで大きく点数が上がりました。

また、毎週の ICT リテラシーでのタスク提出に役立ちました。

いつも 6時 7時台の講座で少し眠かったけど、0回から 10回

まですべて受講できたのでよかったです。そして、ほぼ毎回私

のアンケートに答えてくださりありがとうございました。これから

も頑張ってください。 

私は今回の講座を通して、パソコンの基礎について大体理解

することが出来ました。これを受講する前までは、パソコンをこ

れまで全然触ったことがないうえに、レポートなどの課題も提

出する必要があり、とても不安でした。この講座を通してなんと
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なくパソコンに慣れることが出来、少しずつ楽しく感じることが

出来ました。これまでありがとうございました！ 

3 ヶ月間ありがとうございました。あんまり変わってないかもと思

っていたけど点数が上がっていたので嬉しかったです！ 

今回の講座ではWordや Excel、パワポなどのオフィスアプリ

の使い方に加えて、メールの書き方やインターネットにおける

マナーなど様々なことが学ぶことができた。また、講座の途中

にあった質問コーナーがこれからの熊大ライフにおいて役立

つものばかりだったと思いました。１つ思ったのは周りがみんな

Windowsで macの自分は少し肩身が狭かったです。wアイス

ブレイクなどもあって班の人たちと仲良くなることもできたので

良かったと思います。 

大学に入学したばかりでまだ、パソコンの使い方を全く知りま

せんでしたが、この講座を通して、たくさんのことを学び、実践

し、とても貴重な経験をできました。個人的にはエクセルにつ

いての新たな知識をたくさん得ることができました。この 3 ヶ月

間で学んだことを復習して、これからもパソコンについていろ

いろなことを学んでいきたいと思っています。全 10回の講座、

本当にありがとうございました。 

この一連の講座を通して得点を 40点以上伸ばすことができま

した。大変うれしく思うとともにこれまでお世話になったスタッフ

のみなさんへの感謝があふれています。一つ改善できるとす

ればネット環境かなと思います。みっつー先輩に認知を貰え

ていたことがうれしかったです。上から目線な言い方にはなり

ますが、チョコブラウニーは本当にセンスの良いプレゼントだと

思います。おうちでおいしくいただこうと思います。皆勤できて

良かったです。 

この講座を受講して自分は特にWord を使う機会がなかった

ので、レポートの作り方などを知ることができてとても良かった

と思いました。 

ICT リテラシーと平行した内容を先に学習でき、ICTの授業を

スムーズに進められ、早くも役に立ったなと感じることが多かっ

た。中学・高校からやってきた内容が主だったが、最初に比べ

ると確かに知識量は増え、大学生として知っておくべきスキル

を身に着けることができた。先輩方からの大学生活や一人暮

らしのアドバイスもちゃんと役に立ってます！ありがとうござい

ました！ 

三か月間ありがとうございました！今回の点数比較で、０回目

よりもかなり点数が伸びててうれしかったです。特にエクセ

ル！いろいろな関数を知ることができました。これから生かして

いけるといいな、と思っています。crtl+いろいろ便利です。知

ってから QOLが上がりました。多分あれすごく助かります。 

すごく楽しかったです。ICT リテラシーで本当に役に立ちまし

た。ありがとうございました！！！！！！！！！！ 

ありがとうございました。毎回楽しく受講できました。最後のチョ

コ、もらった瞬間に食べました！補講も丁寧にしていただいて

感謝です。パソコンスキルアップ講座で人脈も広がりました。

パソコンスキルアップ講座参加してよかったです。あとは ICT

リテラシーを頑張ります!!!!!!!!!!!!1!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!! 

大学の授業でもパソコンの使い方を学んだが、この講座では

それよりも多くのことを学ぶことができてよかった。改善点として

は、講座中にゲームをすることは良いが、先輩たちも一緒に混

ざって一緒に楽しめたらなぁと思った。自分はタイピングが苦

手で初回よりはましになったがまだまだなので、これからも練

習を続けていきたい。 

この講座を受けることによって、PCへの苦手意識が薄くなっ

たと感じたので、有意義な時間を過ごすことができてよかった

と思いました。講座外の質問コーナーや機能紹介があったこ

とが個人的には嬉しかったです。講座準備で最初に集まった

ときにデータをダウンロードするのに時間がかかってしまったこ
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とが少し気になったので参加者含め全体で改善できればもっ

と良くなるのではないかと思いました。ありがとうございました。 

先輩方がとても親切でたのしかったです。内容も、ICTの予習

みたいになったので、とても助かりました。後期の ICTでは、こ

の知識を利用して、早めに終わらせたいと思います。講座に

ついては、たまに説明が多すぎた部分があったりしたので、実

際に使うことでもっと身に付けられたのではないかと思うところ

もありました。３か月間ととても楽しかったです。 

今までありがとうございました。社会に出たときに必要な PCの

スキルだけではなく、学生生活のヒントなどを楽しく学ぶことが

できました。先輩方とコミュニケーションを取ることもとても楽し

く、よい学びとなりました。また、アイスブレイクが途中から実施

され、その効果を実感することができたので最初からアイスブ

レイクがあってもよかったと思います。本当に 3か月間ありがと

うございました！これからもこの講座で学んだことを実生活に

生かしていきたいと思います。 

最初パソコンは難しいと思っていたが，講座で取り扱っていく

と少しずつ慣れていく気がしてきた。個人的に最も印象に残っ

ているのは Excelの取り扱い方を学んだ時だ。僕は学部のレ

ポートでよく Excelを使うのだが，実際にレポートを書くときに

この講座で学んだことが活かされることが多くとても助かってい

る。また ICT リテラシーの時にも，講座で学んだことが活かさ

れることが多く予定よりも速く終わることが多かった。成長を少

し感じられてよかった。今回の講座で学んだことを他の機会で

もいかしていきたいと思った。 

全 10回の講座ありがとうございました。そして、お疲れさまで

した。最終講義のみ水曜に変更しての受講でしたが、木曜

GA メンバーの皆さん、大変お世話になりました。やや私の顔

を覚えられた感覚がありますが、実際に教える側として今後関

わらせていただきたいと考えております。講座を受けながら、ス

ライド作成等、下準備に労力を割くだろうな…と毎度毎度先輩

方の労を感じておりました。メンバーとなった後、会議を重ね

ながら改善点を討議できればと考えています。可能ならば、プ

レゼンターとして受講生に関わる役ができればと思います。よ

ろしくお願いいたします。 

パソコンを使ったことがほとんどなかったので知らないことばか

りでしたが、実用性の高い機能をたくさん学べたので受講して

よかったなと思います。この講座で先に習ったことで、必修の

ICT リテラシーもスムーズにこなすことができました。 

最初と最後にテストをする時間が設けられているのがとてもい

いなと思いました。ただ講義を受けっぱなしにするだけでな

く、テストを行うことで知識や技能の定着をはかるいい機会に

なりました。 

グラフの範囲選択がうまくできず難しかったが、全部終わって

から点数比較をすると、すべての項目で点数が上がっており、

全体で 37点も上がっていてとてもうれしかった。すべての講

座を通して楽しく学ぶことができました。ありがとうございまし

た。 

先輩方は課題やレポートなどやらなければならないことがある

のに、自分たちのために一生懸命教えてくださってありがとう

ございました。おかげでタイピングも早くなって、wordや excel

の知識がたくさんつきました。ほんとうにありがとうございまし

た。忘れないようにします。 

１０回にわたって教えてくれたのでわかりやすかったです。ICT

の授業と内容がかぶっているので、先回っているときは予習に

なったんですが、テスト期間の休みでＩＣＴが追い越したとき

に、もうすでにＩＣＴでやった内容をもう一回することになって、

覚えていないときはよかったが、もう覚えてることの２週目にな

るのはちょっとたいへんだった。でもわかりやすかったので、受

講してよかった。 
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大学生で使うパソコンの知識が身につけられました。今までパ

ソコンは全然わからなかったので、苦手意識がありましたが、こ

の講座を受けたことでパソコンをするのが楽しくなりました。パ

ソコン講座とても分かりやすかったです。3か月間ありがとうご

ざいました。 

3か月間受講して、最初の頃より知識やスキルが大幅にレベ

ルアップしたように感じます。そのお陰か、ICT リテラシーの課

題で似たような内容が出た際とても楽ができました。参加でき

てよかったと思います。ありがとうございました。 

パソコンは苦手だったのですが、今回の講座で分かりやすく

説明してもらえたので、前よりもできるようになりました。初めは

テストの内容が全く分からなかったのですが、今回はわかる問

題が増えて成長を感じることができました。毎回の授業のパワ

ーポイントが見やすかったので、これから授業などでパワーポ

イントを使う機会があれば、参考にさせていただきたいです。

本もわかりやすかったので、これから活用させていただきたい

と思います。本当にありがとうございました。 

ict リテラシーの講義に向けて、このパソコンスキルアップ講座

で予習できたことがとても助かりました。パソコンスキルアップ

講座と ict リテラシーで 2重で学習できたことでとても良く内容

が定着していました。第１０回で行った第０回の点数との比較

で確実に自らが最長していると知れてよかったです。パソコン

の知識はこれからの大学生活から社会人まで長く必要とされ

るのでとても有意義でした。ありがとうございました。 

パソコンの知識をたくさん知れてよかったです。PC講座のお

かげで ICT リテラシーの課題をスムーズに行うことができまし

た。Excelは特にわからないことが多かったけど、関数などい

ろいろなことができることがわかりました。この講座で学んだこ

とをこれからの授業などに生かしていきたいです。先輩方も優

しく教えてくださったおかげで楽しく受講することができまし

た。ありがとうございました。 

第０回と比べて思ったよりスキルが伸びていてよかった。これ

からの学校生活や、就職後の活動においてもパソコンは word

で報告レジュメを作成したり excelで仕入れ数などのデータを

作成したり、自社の商品を売り込むために powerpointを使用

したりする機会があるとおもう。その時には、本講座で学んだ

スキルを活かし書式の整った資料や見やすいグラフを挿入し

た表、強調すべきところは強調したメリハリのあるスライドなどを

作って頑張りたい。 

今回のパソコンスキルアップ講座を通して、今まで学ぶ機会が

なかったパソコンの基礎的な操作に加え、Wordや Excel、

PowerPointの操作方法や豆知識、学校のことについて学ぶこ

とができました。これからレポートを書く機会が増えると思うの

で 

今まで学校の授業以外にパソコンはあまり触ってこなかったた

め苦手意識を持っていたのですが、この講座で基礎的な知識

から大学生活で活用できるスキルまで幅広く学ぶことができ、

とても役に立ちました。また、パソコンについての内容以外に

も GAのみなさんがいつも明るく話しかけてくださり、とても楽

しく受講することができました。ありがとうございました！ 

ちゃんと点数が上がっていたので、受講して良かったと思いま

す。エクセルの使い方はまだあんまり覚えきれていないです

が、大体の使い方は分かりました。ワードは使い方をマスター

できたと思います。パソコン講座で友達もできました。いまむー

さんが面白い方で楽しく受けられました。皆さんありがとうござ

いました。 

講師の方々、スタッフの方々がとても優しくてフレンドリーでと

ても楽しい講座でした！自分にとってパソコン講座がある木曜

日は結構モチベの日で結構楽しみにしていました！！macが

一人しかいなっかたのに優しく丁寧に教えてくださってありが

とうございました！！excel とかはまだ使い方がよくわからない

ですが私のパソコンスキルは上がったと思います！同じコース
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の先輩や同じ高校の先輩と出会うこともできて嬉しかったで

す！ありがとうございました！ 

パソコンについての知識が乏しかったので不安でしたが第１０

回のテストでは自分なりに高得点を取ることができたので改め

てこの講座を受けてよかったと思いました。個人的にはパソコ

ンについての様々な知識を取り入れることができたことより講

師の授業の進め方から授業を飽きさせない工夫などを感じる

ことができたことが一番の収穫だと思っています。木曜日の講

師の今村先輩を尊敬しています。 

Word と Excelの実技で忘れているところがかなりあったので、

PC講座の冊子も見ながら自分で復習していき、きちんと身に

着けられるようにしておきたいです。パソコン苦手でなかなか

要領よく進められませんでしたが、TAの皆さんのおかげで全

10回、何とか乗り越えることができました。ありがとうございまし

た。 

毎回終わる時間がころころ変わるので事前に大体の時間を教

えてくれると学食のご飯の時間に間に合うか間に合わないか

で予定がわかるから前の日にでも教えてくれれば助かると思う

ので来年改善してくれればいいなと思います。講師の人たち

はみんな優しく人がいい人ばかりでした。パソコン講座での新

しい友達ができたりしたので受講してとてもよかったです。 

三ヶ月間とても分かりやすくパソコンの使い方について教えて

くださりありがとうございました。初めは Wordや Excelの使い

方が全く分からず第 0回のテストの時はほぼ何もできません

でしたが最後の第 10回ではほとんどの問題が分かるようにな

っていました。レポート作成やメールを送るときに講座で学ん

だことをたくさん使いました。PowerPointでのプレゼンテーショ

ンはとても楽しかったです。講座で学んだことをこれからに役

立てていきます。 

私は大学までパソコンを使うことがほとんどなかったので、オフ

ィスだけでなく、パソコン自体の基本的な機能まで説明して、

活用できる段階まで持っていってくれたこの講座を受講して良

かったです。私は木曜日の講座を受けており、私の下の名前

と漢字まで同じである"なかじーさん"がいたのですが、途中で

お目にかかることができなくなり、他の GA さんには失礼です

が、少し寂しさを感じました。しかし、豪雨が降っていたときの

GA さんのエピソード紹介で"あだしおさん"が私の近くまでスラ

イディングをしてくださったたことはとても心に残っています。あ

りがとうございました。 

全体的にテンポ良く講座が進んでいったので集中が途切れる

ことなく受講することができました。主に木曜日を担当していた

だいた”いまむー”・”おのぐー”さんは受講者の様子を見なが

らの進行でとても良い講師であったなと思います。一度他の曜

日で受講した際に、そう強く感じました。その他 GA さんも優し

い方ばかりで、木曜日に受講して正解だったなと思っていま

す。ICT リテラシーの課題をする際に、周りの友達にドヤりなが

らこなすことができるのが受講していて良かったなと思う一番

の瞬間です。 

これまでパソコンを扱う機会が少なくて、知識もあまりなかった

けど、この講座を通じていろんな知識を身に着けることができ

てよかったです。レポートを作成するときに講座でやったことを

使って作成することができました。ありがとうございました。 

優しくてできる男のもっちゃん、三ヶ月間ありがとうございまし

た！とても分かりやすくて楽しかったです！！！！スキルを向

上させることが出来たかは分かりませんが、楽しかったです。 

以前はパソコンの基本的な知識もあやふやだった私ですが、

この講座を受講することで大幅にスキルアップすることができ

たと感じます。一年生はパソコンの機能を学ぶ ICT リテラシー

の授業を受けなければならないので、講座で予習をして授業

で復習をするというスタイルはとてもありがたかったです。特に

私は Excelの使い方が全く分からなかったので、この講座を

受講していなければ確実に授業の Excel回は終わらせること
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ができなかったと思います。本当にこの講座を受講して良かっ

たです。ありがとうございました。 

パワーポイント回で発表の機会を与えていただきありがとうご

ざいました。餃子の王将のバイトについて発表したのですが、

じつはあの後、本当にバイトに応募してきた人が現れました。

まさかの出会い、勤務先に新たな仲間が加わるきっかけをくだ

さりありがとうございました。PC講座も分かりやすくて楽しくで

きました。本当にありがとうございました 

パソコン講座が始まる前まではもっとお堅い講座なのかと思っ

ていましたが、最後まで楽しく受講することができてとても良か

ったです。講師の先輩方も質問しやすい雰囲気で、よく話しか

けてくれたり、わからないことは教えてくれたので毎週楽しみで

した。学習したことが結構役に立っていて、ICT リテラシーの

授業などでパソコン講座でやったやつだ～、と余裕を持って

課題をこなすことができたり、パワーポイントを作るときにスムー

ズに作れるようになったりと成長を実感できたので受講して良

かったなと思いました。最後のお菓子ありがとうございました。

好きなやつです～ I love チョコブラウニー 

受講前はパソコンのことなど全く知らず、何の作業もできなか

ったのですが、この講座でパソコンの使い方に関する知識を

学ぶことができ、課題の提出などの大学生活の助けになりまし

た。また、タイピングの速さが回を追うごとに速くなっていき、う

れしかったです。講師の先輩方はパソコンの操作方法が分か

らないときに丁寧に対応して下さり、とても助かりました。改善

点が思いつかないぐらいとてもいい講座でした！ありがとうご

ざいました！ 

 「波曾根太郎」との輝かしい学びの日々は、キーボードをた

たく音とともに軽快に過ぎ去っていきました。通い詰めたくす

のき会館とも、しばしのお別れです(くすのき会館「淋しい

ッ！！」) この三か月間で、随分と成長したように思います。

特にワード。注釈のつけ方だとかは皆目見当がつかなかった

ので、この講座で得た収穫は、とても大きかったように思いま

す。 特に印象深かったのは、いまむーの猫の話と、おのぐー

の天気の子の話です。 氷解(※アイスブレイク)の回数も、程

よかったと思います。三か月間、ありがとうございました！ 

難しかったです。もっと頑張ろうと思いました。とても分かりや

すかったです。もっともっと頑張ろうと思いました。 

講師の方や GA さんが常に丁寧に指導してくださったので楽

しく受講することができました。ありがとうございました。 

この 3か月でたくさんの知識やスキルを身に着けることができ

ました。講座はとても楽しく受けることができました。ありがとう

ございました。 

中学・高校ですでに学んでいた内容に加え先輩方の知恵な

どから小ネタ的なものも学ぶことができたためとても有益な時

間だったと持った。タイピングはあまり伸びなかったので練習

を積んでパソコンに慣れていきたいと思う。 

受講した当初は分からないことが多かったけど講座を通して

パソコンスキルを身に着けることができたのでとてもよかったで

す。 

受講する前からパソコンに関する知識はあると思っていたがい

ざ受講してみるとまだまだ知らないことが多くあったなと感じ

た。Excelはほかにもいろいろな式があるのでもっと知りたいと

思った。 

最初はパソコンを全然うまく使えなかったけど、最後の講座の

テストでは自分の成長が目に見えてよくなったので良かったで

す。充電器ありがとうございました。 

最初はパソコンについての知識がなく、ワードやエクセルの使

い方もいまいちわからなかったが、講座を通して知識や使い

方を理解することができた。第 0回に比べてテストの点数が大

きく上がってよかった。 
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パソコンのスキルを楽しくしっかりと学べました！スタッフの皆

さん、3か月間本当にありがとうございました！ 

点数があまり上がらなかった。タイピングをもっと出来るように

個人的にブラインドタッチの練習をしていきたい。 

講座を受ける当初は、パソコンについてほぼ何も知らなかった

けど、受講して、授業で使うWordや PowerPointの使い方、メ

ールの送り方など、大学生活を送るうえで必要な知識が身に

付きました。ありがとうございました。今後はもっとタイピングを

早くしたいです 

最後に第 10回の確認テストを受けて、第 0回でのテストから

伸びていたので、自分の成長に非常に感動しました。 

入学当初の第０回講座と比べて知識と実技のレベルが目に見

えて上がったのがうれしかったです。AT さんたちの雰囲気も

良かったので毎回ちゃんと来ることができました。ありがとうご

ざいました。 

この講座を受ける前は、ワードやエクセルにあまり触れてきて

いなかったため、知識や実力がほぼなくタイピングもあまりよく

できませんでした。でも、この講座を受けた後は講座のテスト

の点も全体的にあがったし、日常でレポートを作るときにも役

立ったのでほんとにうけてよかったと思いました。ありがとうござ

いました。 

マナー講座では、メールの書き方から送り方までくまなく理解

できました。次の word講座ではわからないところもあったけど

わかりやすく教えてくれたので楽しく学ぶことができました。み

なさんがいつも話しかけてくれてうれしかったです。3 ヶ月あり

がとうございました。 

パソコンをほとんど扱ったことがなく心配におもいこの講座をと

ることにしました。先輩たちが作ってくれる楽しいムードの中う

けることができました。知られざる機能も知ることができました。 

第０回の点数を見たら、実技、特に excelがボロボロだったの

ですが、第１０回のテストで成績を上げることができました！全

科目で実力アップできたのがうれしかったです。でも満点は取

れなかったので、これから授業のレポートやプレゼンでパソコ

ンを使う中でさらにスキルアップしていこうと思います。ありがと

うございました！ 

パソコンの使い方に自信がないため受講を決めましたが、先

輩方がわかりやすく教えてくださったので毎講義楽しく学ぶこ

とができました。ありがとうございました。最後のテストの結果を

見て 30点近く上がったので成長を感じられて嬉しかったで

す。受講して本当に良かったと思います。3か月間ありがとうご

ざいました。 

この 3か月間とても楽しくパソコンの使い方について学んで

す。特に自分で役に立ったなーと感じたのは、メールの使い

方です。メールの使い方で、目上の人にメールを送るときのマ

ナーでよく教授とかにメールを送ることが多かったので、毎回

こうだったなーと思い出しながら、完璧なメールを作ることがで

きました。また、Wordでは、いいものをたくさん作れました。こ

れからも、良いレポートを作れるようにしたいです。 

知らないことを沢山知れて勉強になりました。０回講座でテスト

を受けた時には勘で答えたり、わからない問題もたくさんあっ

たりしたんですけど、１０回講座でのテストでは全部の項目で

伸びを実感できたので良かったです。学んだことを忘れないよ

うにしていきたいです。 

第 0回講座と比べるとだいぶ点数が上がっていて、成長を感

じました。入学式前にパソコン初期設定をしに行ったとき、急

に実力テストが始まって、何も分からず混乱していたあの時が

懐かしいです。また、パソコン初期設定に行ったときは喋れな

かった新入生の仲間とも、今では連絡先を交換するくらい仲

良くなれたので、そういった面からもとてもいい機会になりまし

た。ほんとうにありがとうございました。 
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パソコンについて何も分からず不安でしたが、先輩方が分かり

やすく解説してくださったおかげで、パソコンのスキルの向上

を実感することができました。教授へのメール、課題レポートな

ど、この講座で培った技術を実際に使う場面もあり、スキルア

ップ講座を受けられて良かったなと思いました。ここでの経験

をこれからも活かせるように復習もしていきたいと思います。3

ヶ月間ありがとうございました！ 

これから必要となる、知識やスキルをやさしく教えてくださった

おかげでいくつか身につけることができてよかったです。0回

講座から比較するととくに、知識の点が大きく伸びていたので

とてもうれしかったです。学んだことを今後もいかせるように練

習を重ねていきたいです。 

wordや excelだけでなくパソコン自体の知識や機能を学ぶこ

とができた。受講する前と比べて、格段にできるようになれた

のでこれから授業や課題で使う機会が増えるが生かしていけ

るようにこれからもスキルを磨きたい。特にタイピングはまだま

だと感じることがあったので、家で暇なときに練習したい。この

講座で特に興味を持った機能は excelで、計算機能が便利

で使っていて楽しかった。 

私はパソコンの操作が苦手で大学での授業が心配でしたが、

この講座を受講したことで大学で使う主なアプリの使い方を習

得することができました。いつもまわりに GA さんがいたため、

分からないことがあってもとても聞きやすかったです。この講座

はいつも楽しい雰囲気で 10回の講座があっという間でした。

最後のテストで０回目より点数がのびていてとてもうれしかった

です。今まで学んだことも忘れないようにし、これからもパソコ

ンのスキルを高めていきたいと思います。今まで 10回ありがと

うございました。 

大学に入ってから今までよりも本格的にパソコンに触れる機会

が多くなるだろうと思いこの講座を受講しました。僕は理系で

実験結果をまとめたりレポートを書いたりすることが多く、その

中でこの講座で学んだ知識を使いながらやれたので受講して

本当に良かったと思います。三か月間ありがとうございました。 

楽しく講座を受講することができてよかったです。ワードの回

が難しかったので少しだけゆっくり解説してもらえたらありがた

かったです。 

約三か月間ありがとうございました。はじめは月曜日に受講し

ていて、二回曜日変更をさせてもらったんですが、スムーズ変

更できましたありがとうございます。ICT リテラシーをするうえで

一度 PC スキルアップ講座で経験していてたことが大いに生

かせたので楽でした。 

特にワードの使い方やメールのことなど、わからないことが多

かったので受講してよかったと思いました。講座で教えてもら

ったことが ICT リテラシーの課題で出ることもあったのでとても

助かりました。 


